

Brizambourg : « De nos racines à notre présent »

Autour de St-Jean d'Angély. Samedi 28 mai, l'association Arts-Terre de Villars-les-Bois avait organisé, pour ses adhérents, une visite du cimetière de Brizambourg en compagnie d'Henri Prévaudeau, conteur et réalisateur de l'album « Monuments funéraires du cimetière de Brizambourg ».

Publié le 05/06/2016 à 09h00 - Par Bruno Lisotti

Samedi 28 mai, l'association Arts-Terre de Villars-les-Bois avait organisé, pour ses adhérents, une visite du cimetière de Brizambourg en compagnie d'Henri Prévaudeau, conteur et réalisateur de l'album « Monuments funéraires du cimetière de Brizambourg ».

«Ce cimetière est le seul patrimoine historique qui existe actuellement à Brizambourg avec le château Parat et son pont qui est un monument classé. Certains monuments sont les derniers témoins d'un passé révolu. Ils ont été réalisés par les tailleurs de pierre avec rigueur et talent. Les personnes qui ont fait la grandeur de la commune au siècle passé y reposent» commente Henri Prévaudeau à une vingtaine de personnes présentes, y compris le maire de Brizambourg, Didier Cosset. Entre contes, légendes et Histoire, l'animateur a entraîné tout le monde dans les allées du cimetière devant une douzaine de caveaux remarquables de la fin du XIXe siècle. Celui de la famille Lévêque, un magnifique monument où repose Albert-Alcide Lévêque, propriétaire et négociant en vin. Le maire a indiqué que ce monument serait vendu. En effet, un projet de restructuration complète du cimetière est en cours. Il s'agit de préserver les beaux monuments, ceux chargés d'histoire communale et les tombes des Brizambourgeois « Morts pour la France ».

Quelques monuments vont devenir des « ossuaires » pour les tombes reprises. Les beaux caveaux vont être vendus. Un Jardin du souvenir va être créé et un ou deux lieux de recueillement et de repos seront aménagés. « Le cimetière va changer d'allure » ponctue le maire. Les colonnes de la famille Huteau-Roudier représentent le monument le plus élevé du cimetière avec 4,75 mètres au sommet. Il sera restauré. Julien Huteau (1763-1836) a été maire de Brizambourg de 1820 à 1830. Le caveau de la famille Prunier est le plus imposant du cimetière par sa taille (5,10 m de longueur, 3,30 m de largeur et 4,40 m de hauteur) en un style roman. Il a été élevé dans les années 1800 et abrite le très jeune fils du propriétaire du château Parat, construit par cette famille qui a fait bâtir un énorme ensemble immobilier. La famille a disparu de la commune et personne n'a jamais été informé de ce qu'elle est devenue. Le monument restera propriété de la commune et sera restauré, notamment la porte en fer forgée tombée au moment de la tempête de décembre 1999, sera remise en place. Le groupe de travail « cimetière » décidera de son affectation. Les autres monuments observés témoignent de la grandeur économique de la cité à cette époque, l'agriculture (avant le phylloxéra qui a détruit en 1885 les vignobles), la céramique, les tailleurs de pierre, tuiliers... Le cimetière va devenir le lieu historique de la commune.
